

# 「国道43号線沿道・近辺アンケート」91枚寄せられました 汚染・振動が体をいためています。(報告)

このアンケートは、港区民会議が、2007年9月27日の沿道訪問からはじめ市岡、南市岡、磯路、市岡元町、弁天、波除の43号線に近いお宅に返信封筒付で計1000枚を投入してとりくんだものです。10月末までに91枚寄せられました。その集計をご報告します。たくさん書きこまれた生の声は、紙面のつごうで全部は掲載できませんので、抜粋とさせていただきますので、ご了解ください。

## 【設問2】 家族の健康状況について、症状や気になることは？

アンケートに記入された家族の人数	245人(100%として)
① のどがいらい	88人(36%)
② 鼻水、鼻づまり	80人(33%)
③ カゼを引きやすい	87人(36%)
④ セキがよく出る	82人(34%)
⑤ 目がちかちかする	55人(22%)
⑥ タンがよく出る	72人(29%)
⑦ カゼでなくとも息苦しい	47人(19%)
⑧ ぜんそくがある	27人(11%)

\* ぜんそくは、一般には1%前後だと言われています。

## 【設問3】 暮らしの中で困ること、気にかかること

アンケート回収枚数	91枚(100%として)
① 窓や洗濯物が汚れる	66(75%)
② 騒音・振動がひどい	71(81%)

\* ほとんどすべての人が被害を受けている(%)です。

## 【設問4】 「市岡元町観測局」の測定値は「汚染トップの街」

アンケート回収枚数	91枚(100%として)
① 実感どおりだ	60人(66%)
② それほどの実感はない	2人(2%)
③ 初めて知った。わかりやすく知らせるべきだ。	17人(19%)
④ 国土交通省は測るだけでなく、対策を急ぐべきだ。	52人(57%)

- 1年中クシャミと体中にしっしんが出て、20年間ずっと鼻水鼻づまりクシャミ目なみだに苦しんでいる。
- 風邪気味になるとのど、セキの症状が出やすく治りにくい。
- タンやセキがなかなか治らない
- 朝、表に出ると空気がくさくて息苦しい。
- 7年前ころから妻が肺気腫になってこまっている。
- 何も知らずに引っ越してきて、大変な所に来たものだ。
- 空気がクサイ。深呼吸なんてできない。
- 子供や孫たちが来るとよく咳や鼻水を出す
- 騒音でうつ病になっております。

- 43号線沿いに高い建物が立ちつつあります。トンネル化し排気ガスの溜り場になることが怖い。
- 洗濯物は外にださない。花もアカン。地震かなあとと思うことがよくある。
- 毎日！地震か？と思ってくらす不安さ。うそやと思ったら、いつでも、誰でも、泊めてあげます。ねられませんよ！
- 排気ガスのにおいが気になります。窓が開けられない。
- 安治川から津守料金所まで無料にしたら公団もプラスになる。人件費と通行料の費用バランスを考え直してほしい。
- すぐはらだたい。国土交通省の人が実さいに何年間ここで住んで見たらいいと思う！
- 道路を作る時住民に約束したことを守るべきだ。約束を堂々と破れるのは民間では考えられない違法行為だ。
- なかなか改善されない。身体の方が心配です。早く結果をだしてほしい。
- とにかく急ぐべき！！
- 交通省の者に体感させるのが一番良い。話ではわからん。

- 引っ越したいが、どうにもならない。
- ここに居住している人たちがどれほど心を痛めているか。毎日が地震ですよ。
- トップの街といわれているのに動いてないのは信じられない。空気清浄機を買いたいがお金が余裕ないので買えず子供への害がとても気になる。
- 出来島は無料なのに何故、市岡は有料なのか理解できない。出来島より空気が悪いとは信じられない
- 早くしてほしい。私の生きているうちに！

# 高架無料化こそ解決の道、急ぎ実現を！

【設問5】 高速料金が来年度「距離制」への変更の動き、どう思いますか

アンケート回収枚数	91枚(100%として)
① こういう機会にこそ無料化実現をせまる運動をつよめたい	36人 (40%)
② こういう時にこそ無料化実現に超党派で議員や自治体に動いてもらいたい	48人 (53%)
③ 距離制で「値下げ」の可能性もあるとしたら、無料化こそ解決の道と強調したい。	36人 (40%)

- 早く実行してください。先がみぢかいです。
- 最初高速道路を作る時にだんだん料金を安くしていくとのことでした。約束はどうなっているのですか。 ○ 騒音、振動が本当にひどいです。
- 私が生まれた、育っている後で道路ができた！好きで日本一空気の悪いところで生きているんじゃない。 ○ 一日も早く解決してほしい。
- 弁天町駅まで行く時、43号線の道は空気が悪く、とても通れません。子どもがっている市岡小学校の影響も心配です。
- もうこれ以上大気汚染や騒音、振動に我慢できない。何らかの対策を願いたい。
- 整備局の人たちに24時間NO2 0.077ppmの環境ですごしてもらって実感してもらおうが一番良いと思います。
- トラックなど大型の車(量も多い)が通るので43号線は空気が汚いと思います。
- ガンバってください。高速の津守から弁天の間を無料にすべきだ。
- 近隣住民の皆で取り組む必要がある。市岡周辺には学校、保育所が多く、子どもたちの為にも運動を強めていくべき！！
- 私昭和36年よりこの市岡に住んでおります。40年ごろより気管支ぜんそくをわずらい、今は毎日発作止めのお薬を欠かすことができません。何とかしてください。余命短いように思います。
- よくわかりませんが今の要望が決まると高速の通行量が増えるのではないのでしょうか。下の大型車も減ってほしいけど、上の高速の騒音も大変すごいので上の方に住む者には高速の方も減るようにしてほしいです。ものすごい騒音・振動に困っています。引っ越しも考えてるぐらいです。マンションの出入りも多いしそこが問題で皆ひっこしていくのでは？
- 僕では、具体的な解決策などよくわからないが、こん談会もよいとは思いますが、ただ、被害等を僕らだけで話し合うだけでは意味がないので、市会議員や国土交通省へ引き続き、伝えていけるようなものにしてほしいと思います。

## 国道43号線問題の アンケートなど 報告とこんだん会のご案内

と き 11月29日(木)  
午後7時より

ところ 市岡会館

大気汚染、騒音・振動、渋滞  
国道43号線の公害をなくしたい  
沿道周辺の人々の長年の悲願です



いまだに解決を見ていません

今回の「アンケート」にも  
深刻な実情や「対策を早く」との  
いらだちの声が多く寄せられました

これをもとに、実情と共通の思いをたしかめあい  
どのように、解決への対策をいそぎ、もとめていくか  
話し合いたいと思います ぜひご参加ください

\* 読売テレビが平成16年9月9日  
のニューススクランブルで報道した

「汚染トップの街」  
も映します



呼びかけ  
いのちとくらしを守る港区民会議

港区磯路3-3-4 港医療生協(電話6571-0606)内

事務局：大倉

「国道43号線問題対策港区協議会」